

ACTA

JUNTA DIRECTIVA Y COMISION DELEGADA

Reunión de fecha 14 de junio de 2024

ASISTENTES

JUNTA DIRECTIVA

- D. Julián García Angulo, Presidente (presencial).
- Dña. Pamela Berbegal del Olmo, Vicepresidenta (videoconferencia).
- Dña. Blanca Silvestre Alfonso, Vicepresidenta (presencial).
- D. José Berbegal Alonso, Tesorero (videoconferencia).
- D. José Ignacio García Castro, Vocal (presencial).
- D. Carlos Castro Bello, Vocal (videoconferencia).
- Dña. Yolanda García Barranco, Vocal (presencial).
- D. Félix Manzanero España, Vocal (presencial).

COMISIÓN DELEGADA

- D. Julián García Angulo, Presidente (presencial).
- D. Félix Manzanero España, Estamento Federaciones. Castilla-La Mancha (presencial).
- D. Andrés Rodríguez Castela Estamento Clubes. Vn°. Natación (presencial).
- D. Domingo Rabanal García, Estamento Clubes. Palentino (presencial).
- D. Baldomero Peralta San Martín, Estamento Clubes. Oberena (presencial).
- D. Xabier Asiain Pazos, Estamento Técnico@s.

OTROS SIN VOTO:

- D. Gonzalo Jiménez, Asesor Jurídico FEPelota (presencial).
- D. Antonio Gutiérrez-Gamero Molto, Gerente FEPelota (presencial).
- D. Rosalía Pinardo Ruiz, Secretaria General FEPelota (presencial).
- D. Jorge López García, Técnico FEPelota (presencial).

Siendo las 16:30 horas del día 14 de junio de 2024, se reúnen en la sede de la Federación Española de Pelota (FEPelota), y por videoconferencia, los miembros de la Junta Directiva y Comisión Delegada de dicha Federación, anteriormente relacionados, para desarrollar el Orden del Día de la reunión.

Excusan su asistencia Dña. Marisa Martínez Zazo, Dña. Olivia Herrera Salas, Dña. Cristina Sáenz Rioja, Dña. Carlota Albás Lascorz, D. Javier Conde Zanduetta, D. Juan José Belmonte Montoya, por motivos laborales y/o personales.

El Sr. García Angulo da la bienvenida a todos los componentes, agradece su asistencia a la reunión, tanto presencial como telemática, y su participación, dando comienzo a la reunión de acuerdo con los puntos del orden del día previamente establecidos.

DESARROLLO DE LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA

PUNTO 1.

APROBACION DEL ACTA DE LA REUNION ANTERIOR (JD + CD 22-3-2024)

En este apartado, el Sr. García Angulo indica que las actas de la Junta Directiva, así como, de la Comisión Delegada de las reuniones precedentes, se remitieron recientemente a todos sus miembros para que indicaran si estaban de acuerdo con el contenido de estas o, en caso contrario, indicaran sus objeciones o sugerencias.

No habiéndose formulado ninguna alegación por parte de los miembros de la Junta Directiva y Comisión Delegada, se dan por aprobadas ambas actas.

[Junta Directiva y Comisión Delegada 22-3-2024](#)

PUNTO 2.

INFORME PRESIDENTE

Expone que después de la reunión mantenida el día 22 de marzo de 2024, que fue la primera reunión del presente año, en la que se presentaba el cierre del año 2023, acompañando los informes de gestión correspondientes y la puesta al día de gestiones diversas que se habían realizado en el primer trimestre.

Informa que, durante los últimos tres meses, se ha seguido trabajando y desarrollando la planificación del proyecto del año en curso, que fueron objeto de programación por la FEPelota, tratando de esmerarnos ayudando a la adaptación del personal nuevo, así como, con las nuevas funciones encomendadas. Seguimos trabajando con la APP, con el

fin de tratar lograr su implantación integral, y que con la implantación total de la digitalización y su adaptación de los estamentos que configuran el deporte de la Pelota, lograr el pleno rendimiento y mejora de los sistemas de funcionamiento. Por eso seguimos renovando ideas, mejorando nuestros proyectos y/o actividades y trazando acciones innovadoras de futuro a corto y medio plazo, a pesar de que algunos estamentos no colaboran como desearíamos. Pero eso no nos hace desfallecer, al revés, es un acicate para seguir esmerándonos y tratar de seguir avanzando.

En este tiempo ya hemos avanzado y/o trabajado los siguientes aspectos:

2.1. Consejo Superior de Deportes (CSD)

ESTATUTOS: En referencia a los estatutos, el Sr. García Angulo, indica que se ha avanzado bastante en su formulación, incorporando las sugerencias indicadas por parte del CSD. Una vez finalizada su redacción, estudiado y cotejado su contenido, y sometido a la aprobación de la Junta Directiva y Comisión Delegada, se procederá a su remisión al CSD para su estudio y ratificación. Hasta tanto no se aprueben los nuevos estatutos, seguimos rigiéndonos por los estatutos vigentes de la FE Pelota.

Diversas reuniones y/o gestiones por otros tantos motivos. Igualdad de Género. Reclamaciones para el pago de las subvenciones del presente año. Alto Rendimiento. Digitalización e Inteligencia Artificial. Otras áreas.

2.2. Cuba

El Vicepresidente Económico del INDER (Cuba) y la Relaciones Internacionales estuvieron en Madrid, y teníamos previsto realizar sendas visitas al Presidente del Comité Olímpico Español (COE) y del CSD. La visita al COE se pudo realizar, y en la misma se trataron asuntos concernientes a la cooperación internacional entre Cuba y España. Repasamos la actualidad del deporte en Cuba y de la Pelota en particular, tanto en el ámbito cubano, como en el internacional. Se le comunicó que teníamos pendientes una reunión entre los Presidentes del COE y CSD para tratar asuntos concernientes entre ambos países.

Quedamos emplazados a que una vez terminen los Juegos Olímpicos, haya comunicación y se vea la posibilidad de realizar una visita a la isla, que quedó pendiente en el pasado año 2023.

La reunión con el CSD no se pudo realizar, ya que el Presidente del CSD tuvo que ausentarse de manera urgente, y por agenda de la delegación de Cuba no se

pudo cambiar. Si tuvimos una conversación telefónica con el Jefe de Gabinete del Secretario de Estado para el Deporte.

2.3. FEPelota

Reuniones y/o comunicación permanente con miembros de Junta Directiva y/o Comisiones, Dirección Deportiva, Marketing, Audiovisuales, Nuevas Tecnologías, para ir tratando de ejecutar las acciones del año 2024.

- i. IBERDROLA: Asistencia a los actos de presentación del Tour “Universo Mujer” del año en curso, que se realizó en el CSD, así como, la inclusión de nuevas federaciones deportivas españolas en el programa, que se realizó en la sede de la Federación Española de Golf. En ambos casos se tuvo presencia de Andrés Rodríguez, y las pelotaris Leire Barona y Silvia Comendador, una en cada acto.
- ii. LOTERIAS Y APUESTAS DEL ESTADO: Comunicación para cerrar la firma del contrato de renovación de patrocinio del año 2024.
- iii. PLAYSTATION: Gestiones para mantener una entrevista con la nueva dirección y definir líneas de colaboración, tras los cambios sufridos en la empresa.

2.4. Federación Internacional de Pelota Vasca (FIPV)

Intercambios de escritos y reclamaciones. Reclamación de las deudas pendientes, que se mandaron en su debido momento, y de la que no hemos tenido respuesta.

2.5. COE

Contacto permanente. preocupación por la situación de las federaciones españolas y el estado de la financiación por parte del CSD. Asistencia a las reuniones de la Junta de Federaciones, así como a la Asamblea General y diversos actos.

2.6. LA LIGA

Contacto permanente y asistencia a las reuniones que nos convocan. Interesante la Jornada de Sostenibilidad con La Liga y presentación del Manual de Sostenibilidad para Federaciones.

2.7. España Activa

Asistencia a la Asamblea Anual y reunión de Comité Ejecutivo.

2.8. ADESP y AFEDES

Seguimos trabajando por las mejoras del deporte federado español. Asistencia a las Juntas Directivas y reuniones mensuales que se celebran. Asistencia a Asamblea General Ordinaria de AFEDES. Apoyo a las gestiones con el CSD, para tratar de agilizar el pago de las distintas partidas presupuestarias pendientes del CSD.

2.9. Federaciones Autonómicas

- i. MADRID.
 - Getafe: Aclaración sobre las actividades programadas para el presente año, y que como consecuencia de los arreglos del frontón no se pueden celebrar.
 - El Molar: Conversaciones con el Club Molareño para la celebración del Campeonato de España de Clubes Frontón 30 metros de Paleta Goma, al no poderse realizar en Getafe.
- ii. VALENCIA.

Se ha solicitado a través de la Fundación Trinidad Alfonso y del COE, una subvención para el "Gran Premio Internacional de Frontenis y Frontball", que se celebrará en octubre y cuya organización ha sido delegada en la Federación Valenciana al cumplir con los requisitos requeridos.
- iii. ANDALUCÍA.

Gestiones para celebrar en Benahadux (Almería), una jornada de promoción de "La Pelota en la calle".
- iv. CASTILLA-LA MANCHA.

Gestiones para colaborar en la jornada de "Universo Mujer" en Toledo. Visita a la Villa de Don Fadrique, para mantener reunión con el Alcalde, y Federación para la remodelación del frontón municipal.
- v. NAVARRA.

Reuniones de Comité Organizador y Ejecutivo del Campeonato del Mundo Sub 22 en Frontón de 36 metros, para avanzar en las programaciones.

- vi. CATALUÑA.
Conversaciones con la Federación Catalana de Pelota para tratar asuntos relacionados con el centenario de la Federación, y las distintas actividades a organizar con FEPelota.
- vii. CANARIAS.
Gestiones para colaborar en la jornada de "Universo Mujer" en Las Palmas de Gran Canarias. Cerrado convenio con la Federación Canaria de Pelota, para celebrar en Tenerife la fase final del Circuito de abiertos de Frontenis, categoría Absoluto.
- viii. GALICIA.
Conversaciones para tratar de cerrar las fechas de celebración del Gran Premio de La Coruña de Paleta Cuero y Pala Corta.

2.10. Internacional

- i. MARCELLO FILIPELI (URUGUAY) Y LORENZO GIMÉNEZ (CHILE).
Estuvieron presentes en Madrid y se les recibió y trató como se merecen. Lorenzo Giménez efectuó una invitación para que un equipo de España pudiera jugar un torneo internacional en Santiago de Chile en el mes de octubre.
- ii. FEDERACIÓN URUGUAY.
Comunicación para que jugador y jugadora de Frontball pudieran participar en el Campeonato de España.
- iii. FEDERACIÓN DE PERÚ.
Comunicación para que pudieran hacer una concentración en Pamplona durante la semana previa al Campeonato del Mundo Sub 22.
- iv. UFEPV.
No hay comunicación fluida. Francia no contesta a las comunicaciones que se les remiten. Les hemos remitido varios comunicados en relación con el calendario de la Copa de Europa, y no hemos recibido ningún tipo de contestación al respecto; en cambio, de la FFPB recibimos correos solicitando la participación de jugadores españoles en sus campeonatos a los cuales contestamos rápidamente. Trataremos de ir confeccionando el calendario conforme nos vayan contestando.

2.11. Campeonato de España

Asistencia a diversos campeonatos de España

PUNTO 3.

INFORME COMISIONES AL 30 DE MAYO DE 2024

3.1. Administración, Finanzas y Control Presupuestario, y Buen Gobierno

- i. PROPUESTA DE PRESUPUESTO 2024 PARA PRESENTACIÓN A LA ASAMBLEA GENERAL.
Toma la palabra D^a. Pamela Berbegal, Vicepresidenta económica, para explicar el informe presupuestario que se ha facilitado a todos los miembros de la Junta Directiva y Comisión Delegada, destacando los puntos más significativos del mismo.

Sometida la propuesta a votación es aprobada por unanimidad para su remisión a la Asamblea General.

[Propuesta de presupuesto 2024 para su presentación a la Asamblea General.](#)

- ii. SEGUIMIENTO DEL PRIMER CUATRIMESTRE E INFORMACIÓN ESTADO SUBVENCIONES.
De nuevo, toma la palabra D^{ña}. Pamela Berbegal, para explicar el seguimiento de gastos que se ha facilitado, precisando que son datos cerrados a 20 de abril de 2024.
Sometida la propuesta a votación es aprobada por unanimidad para su presentación a la Asamblea General.

[Seguimiento del primer cuatrimestre e información estado subvenciones.](#)

Por último, interviene el Presidente para dar información de las partidas presupuestarias pendientes de financiación por parte del CSD. Repite lo comentado en su exposición y las distintas gestiones, que, a todos los niveles se están haciendo con el fin de poder agilizar los pagos.

3.2. Técnico y Deportiva

- i. INFORME ALTO RENDIMIENTO-ALTA COMPETICIÓN Y TECNIFICACIÓN.
Toma la palabra el Sr. Asiain exponiendo que, en el tema de Alto Rendimiento, sigue en la misma línea que inicialmente lo tenemos previsto.

En este año se va a realizar el Campeonato del Mundo Sub 22 Frontón 36 metros, de mano, herramienta y cesta punta, en Pamplona; también tenemos por primera vez la “Liga de Naciones”, que es una competición de nueva formación, que ha establecido a principios de año la FIPV, sorprendentemente, ya que hace 2 años estableció que las organizaciones de las Copas del Mundo eran complicadas de llevarse a cabo, se aprobó en principio que no se iban a celebrar estas, y que las clasificaciones para los Campeonatos del Mundo Absolutos se realizarían por continentes, y el Campeonato del Mundo de Frontball, Sub 22 y Absoluto, masculino y femenino.

A principios de este año, recibimos una notificación en la cual se nos indica que se ha creado una nueva competición denominada “Liga de las Naciones”, con el mismo reglamento que las antiguas Copas del Mundo, y que van a ser clasificatorias para el Campeonato del Mundo Absoluto que se llevará a cabo en el año 2026, con la salvedad de tener que celebrar en estos dos años todas la “Liga de Naciones” de todas las especialidades.

En cuanto a las concentraciones y jornadas de convivencia, todo transcurre con normalidad, sin ningún tipo de incidencia.

En cuanto a los programas de tecnificación, se van a convocar varios programas de desarrollo, sobre todo en Frontón 30 metros, para la selección que en el año 2027 formará parte del Campeonato del Mundo Sub 22, y este año cabe la posibilidad de que Francia (si nos contesta a los escritos), se pueda hacer un intercambio de los jugadores Sub 22 de Trinquete, de cara al campeonato que se debe disputar el próximo año 2025.

[Alto Rendimiento y Tecnificación](#)

- ii. INFORME FORMACIÓN (ENTRENADORES).

Referente a los cursos de formación de técnicos, el Sr. Asiain comenta que dieron comienzo en el mes de noviembre de 2023, convocándose los cursos de Frontón 30, 36, 54 metros y trinquete, de los cuales, en las modalidades de 36, 54 y trinquete hubo muy pocos inscritos, al contrario de 30 metros, en el que se inscribieron 13 personas, con la salvedad de no llegar al cupo máximo, y producirse un gasto excesivo a la hora de preparar dicho curso. Por interés deportivo, se llevó a cabo el curso de 30 metros, finalizando el bloque específico y el bloque común, comenzando los periodos de prácticas hasta el 31 de diciembre.

Formación

i. INFORME ARBITR@S.

Toma la palabra el Sr. García Angulo, para indicar que está prevista una serie de actuaciones dentro de este Comité, y que próximamente se analizara la viabilidad de realizarlas en el presente año.

Informa que se ha mandado a la FIPV el listado de árbitr@s solicitado para los distintos eventos internacionales a realizar durante el año, y que se está pendiente de que esta haga la designación correspondiente.

Árbitr@s

3.3. Competiciones

Toma la palabra el Presidente, para indicar que se sigue el calendario de competiciones inicialmente aprobado. Le pasa la palabra al Sr. López García, Director de Competiciones, y encargado de gestionar la APP en el tema de las competiciones, para que comente los diferentes tipos de incidencias que se están produciendo en el manejo de dicho programa.

Interviene el responsable de competiciones indicando que, tras la renovación y cambio de personal, a él le ha tocado asumir una serie de responsabilidades que anteriormente no eran de su competencia, pero que a pesar de la novedad que supone la APP, y el cambio de modelo de gestión y organización, se están consiguiendo los objetivos inicialmente previstos, y de forma general, los usuarios están satisfechos por cómo se está llevando a cabo la realización de los campeonatos, a la hora de organización, así como, de las retransmisiones que se están efectuando.

[Competiciones](#)

3.4. Mujer e Igualdad

Interviene la Srta. Blanca Silvestre para presentar el proyecto de Mujer y Pelota. Informa que todavía no tenemos confirmación por parte del CSD del presupuesto que nos van a dar para el presente año, sobre el proyecto presentado, por lo que aún no tenemos definido el plan de actuaciones.

El Presidente precisa que dentro de la programación se realizó el evento "La Pelota en la calle", que tuvo lugar en Benahadux (Almería), el cual tuvo muy buena acogida.

Respecto al Tour "Universo Mujer", se trata de un programa que se lleva realizando durante estos últimos años en colaboración con Iberdrola, se vienen realizando las actuaciones programadas. La Comisión Técnica Deportiva decidirá próximamente los nombres de las pelotaris que recibirán las becas/ayudas para el presente año, dentro del programa Universo Mujer.

Finaliza la responsable de la Comisión comentando que la responsable de Mujer y Pelota de la Comunidad Valenciana le ha propuesto hacer la "Jornada de la mujer" en Valencia. El Presidente comenta que se estudiará, y veremos la viabilidad, aunque dice que el mejor sitio para su realización es Madrid en la sede de FEPelota.

[Proyecto actuaciones Programa Mujer y Pelota](#)

3.5. Personas con discapacidad

Xabier Asiain informa que se sigue pendiente de recibir, por parte del CSD, la resolución de subvención sobre la propuesta presentada. Las actuaciones del proyecto presentado están supeditadas a esta concesión.

[Proyecto actuaciones Pelota Adaptada e Inclusiva](#)

3.6. Jurídico-Disciplinaria y de cumplimiento

Interviene Gonzalo Jiménez e informa de lo expuesto en el informe presentado.

[Seguimiento](#)

3.7. Órganos complementarios

- i. INFORME NUEVAS TECNOLOGÍAS, IMAGEN, AUDIOVISUAL Y DIGITALIZACIÓN.

Toma la palabra Jorge López para explicar el documento presentado, donde se expone sucintamente el trabajo que FEPelota viene desarrollando.

Referente a las retransmisiones seguimos innovando y mejorando. En la actualidad estamos haciendo producciones propias con muy poco apoyo externo, lo que ha servido para hacer tantas o más que en años anteriores, y hemos aligerado los costos, habiéndonos servido para adquirir material de uso propio.

[App Gestor Deportivo](#)

- ii. INFORME MARKETING, PATROCINIO, ESPONSORIZACIÓN Y RELACIONES EXTERNAS.

Toma la palabra Andrés Rodríguez, para ampliar el documento presentado, donde se expone sucintamente el trabajo que FEPelota viene desarrollando.

[Comunicación, patrocinio y relaciones institucionales](#)

PUNTO 4.

PELOTA INTERNACIONAL (FIPV - UFEPV)

Toma la palabra el Presidente para indicar que poco más tiene que aportar a lo ya informado en su exposición inicial, ya que, no hay actas de la FIPV, por consiguiente, muy poca información, y la UFEPV, está en suspenso, hasta nuevas elecciones. Añade que en próximos días va a mantener la reunión con el Secretario de Estado para el Deporte, y el Presidente del COE, y que con las conclusiones que se saquen de esa reunión veremos cómo actuar en el caso de la FIPV y las deudas existentes.

PUNTO 5.

ASAMBLEA ORDINARIA

El Presidente detalla el contenido de la petición que han realizado varios miembros de la Asamblea para incluir un punto en el Orden del Día, con petición de informaciones diversas, aclarando las cuestiones que se plantean en el mismo e informando que las cuestiones se abordarán en la reunión de la Asamblea que tendrá lugar a continuación.

[Propuestas/información FFPCV](#)

PUNTO 6. VARIOS

6.1. Designación de la Junta Electoral por parte de la Comisión Delegada

El Presidente informa de que las personas que se proponen para formar parte de la Junta Electoral son:

- > TITULARES:
 1. Alba Rivero
 2. Leire Murillo
 3. Marcos Palazón

- > SUPLENTEs:
 4. Didac Junyent
 5. Gonzalo Jiménez
 6. Belén Flores

Todas ellas son licenciadas en derecho y cumplen con los requisitos establecidos en la legislación vigente.

Sometida la propuesta a votación es aprobada por unanimidad.

6.2. Designación de la Comisión Gestora por parte del Presidente y Comisión Delegada

El Presidente informa de las personas que se proponen por su parte para formar parte de la Comisión Gestora en representación de la Junta Directiva y de las que se proponen por parte de la Comisión Delegada, según se relaciona a continuación:

- > Presidente de la Comisión Gestora:
D. Julián García Angulo

- > En representación de la Junta Directiva:
 - D. José Berbegal Alonso
 - Dña. Pamela Berbegal del Olmo
 - Dña. Blanca Silvestre Alfonso

- > En representación de la Comisión Delegada:
 - D. Baldomero Peralta San Martín
 - D. Domingo Rabanal García
 - D. Félix Manzanero España

Sometida la propuesta a votación es aprobada por unanimidad.

6.3. Subsanación de la propuesta de Estatutos para su remisión al CSD.

El Gerente explica que el CSD pidió la subsanación de algunos artículos y la corrección de algunas erratas en el proyecto de estatutos que aprobó la asamblea general. En el proyecto se indicaba que de darse esta circunstancia la Comisión Delegada quedaba facultada para introducir los cambios que fueran necesarios. Se ha facilitado el documento corregido que ha elaborado nuestro asesor jurídico para realizar las subsanaciones solicitadas por el CSD, donde los cambios figuran resaltados en verde.

Sometida la propuesta a votación es aprobada por unanimidad.

[Subsanación de la propuesta de Estatutos para su remisión al CSD.](#)

6.4. Solicitud de crédito.

Antes de pasar al siguiente punto, el Presidente explica que ante los retrasos que se están produciendo en el cobro de las subvenciones del CSD y para prevenir una falta de liquidez que nos impida ejecutar el presupuesto federativo, es necesario contar con la autorización de la Junta Directiva y Comisión Delegada para poder solicitar una línea de crédito al Banco de Santander, por importe de 160.000 euros, **ES LA CANTIDAD QUE HEMOS SOLICITADO EN OCASIONES ANTERIORES**, por si no se hubieran recibido las cantidades pendientes de pago por parte del CSD.

Sometida la propuesta a votación es aprobada por unanimidad.

PUNTO 7. RUEGOS Y PREGUNTAS



No hay ruegos ni preguntas.

Siendo las 18:30 horas, y no habiendo más asuntos a tratar, el Presidente levanta la sesión.

D. Julián García Angulo
PRESIDENTE DE LA
FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE PELOTA

D. Rosalía Pinaro Ruiz
SECRETARIA
FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE PELOTA